



No.64- CEDMEB



## Avances informativos

Fiscalía venezolana  
anuncia órdenes de  
aprehensión contra  
implicados en  
apropiación de  
reservas de oro

Irán lamenta  
"dependencia" del  
organismo atómico de  
ONU de EEUU



## Escenario Económico

Desempleo en zona de  
euro alcanza nuevo  
máximo desde brote de  
COVID-19

Incertidumbre en la  
OPEP: Arabia Saudí  
amenaza con  
nueva guerra de  
precios

## Nicaragua en Contexto

Taiwán dona al Ministerio  
de Educación 1 millón  
960 mil dólares para la  
distribución de la  
Merienda Escolar

Un concierto hermoso  
para conmemorar el 41  
años del repliegue  
histórico del pueblo  
nicaragüense





## Avances informativos

---

- **Fiscalía venezolana anuncia órdenes de aprehensión contra implicados en apropiación de reservas de oro**

El Fiscal General de la República Bolivariana de Venezuela, Tarek William Saab, informó que esa autoridad inició proceso penal contra los participantes directos del despojo de las reservas de oro venezolano depositadas en el Banco de Inglaterra.

En conferencia de prensa ofrecida este viernes, William Saab destacó que el Ministerio Público solicitó al Tribunal competente orden de aprehensión y congelamiento de bienes para los ciudadanos que conforman las espurias instituciones que se abrogaron el derecho de representar ilegalmente a Venezuela.

Estas personas son Ricardo Adolfo Villamil, Giacoma Cudish Cortesia, Manuel Rodríguez Armesta, Nelson Andrés Lugo y Carlos Andrés Suárez, todos integrantes de la denominada Junta Directiva ad hoc del Banco Central de Venezuela, ente ilegal designado por Juan Guaidó.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-informa-respuesta-legal-despojo-reservas-oro-20200703-0027.html>

- **Irán lamenta “dependencia” del organismo atómico de ONU de EEUU**

El presidente del Consejo Estratégico de Relaciones Exteriores de Irán, Seyed Kamal Jarazi, ha advertido este viernes a los tres países europeos firmantes del acuerdo nuclear (el Reino Unido, Francia y Alemania), que impulsaron una resolución antiraní en la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), de que “el resultado de sus políticas falsas sin duda no será otro que el colapso total del Plan Integral de Acción Conjunta (PIAC o JCPOA, por sus siglas en inglés)”, nombre oficial del pacto.



“Los esfuerzos de EE.UU. para prolongar el embargo de armas contra Irán en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas (CSNU) y la medida de los tres países europeos en la Agencia Internacional de Energía Atómica contra Irán, así como la conducta sospechosa del director general de esta Agencia (Rafael Mariano Grossi) no solo disuadirán a Irán, sino que resultarán en el colapso del PIAC”, ha recalcado.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/politica/470338/iran-agencia-atmica-europa>

## ▪ **El presidente palestino declina una invitación personal de Trump a la Casa Blanca**

El presidente palestino, Mahmud Abás, declinó recientemente una invitación personal del presidente Donald Trump para visitar la Casa Blanca y discutir el controvertido 'acuerdo del siglo'.

El 'acuerdo del siglo' fue anunciado por Trump y el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, el 27 de enero en Washington, y contempla la anexión a Israel del 30% del territorio de la Cisjordania ocupada.

Los palestinos interrumpieron los contactos oficiales con los estadounidenses en 2017, cuando el presidente Trump ordenó el traslado de la Embajada de EEUU de Tel Aviv a Jerusalén.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/politica/202007031091958202-el-presidente-palestino-declina-una-invitation-personal-de-trump-a-la-casa-blanca/>

## **2. Escenario económico**

## ▪ **Desempleo en zona de euro alcanza nuevo máximo desde brote de COVID-19**

La tasa de desempleo en la zona del euro de 19 miembros alcanzó un nuevo máximo en mayo debido a las medidas de confinamiento para contener la propagación del coronavirus, dio a conocer hoy Eurostat.



La tasa de desempleo ajustada temporalmente en la eurozona fue de 7,4 por ciento en mayo, frente al 7,3 por ciento en abril, dijo Eurostat, la oficina de estadísticas de la Unión Europea (UE). La tasa de desempleo de la UE fue de 6,7 por ciento en mayo, también más alta que un mes antes, agregó.

La oficina de estadísticas de la UE indicó que la ola de pérdida de empleos ha afectado más a las mujeres y a los jóvenes.

Más en:

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/03/c\\_139184386.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-07/03/c_139184386.htm)

## ▪ **Incertidumbre en la OPEP: Arabia Saudí amenaza con nueva guerra de precios**

Solo han pasado unos meses desde que se firmó el acuerdo entre las potencias extractoras de petróleo de la OPEP+, y ya vuelve a haber turbulencias en el sector. El príncipe heredero de Arabia Saudí espera bajo amenaza que Angola y Nigeria equilibren su bombeo de petróleo para cumplir con las limitaciones de extracción acordadas

El ministro de energía saudí está decidido a que Angola y Nigeria se ajusten a lo acordado en abril con el cártel del petróleo por las buenas o por las malas, y si es necesario, ya anunció el 18 de junio por videoconferencia que Riad vendería su oro negro más barato a los clientes de esos dos países.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/economia/202007031091962703-incertidumbre-en-la-opep-arabia-saudi-amenaza-con-nueva-guerra-de-precios/>

## ▪ **Las exportaciones mexicanas a EE UU se desploman un 53% en mayo**

La pandemia de la covid-19 ha hundido la economía a las dos orillas del río Bravo, descabalgando una relación comercial histórica entre los dos vecinos. Las exportaciones mexicanas a EE UU se desplomaron en mayo un 53%, acumulando tres meses consecutivos de caída. Las importaciones también cayeron casi en la misma proporción según datos del departamento de



Comercio estadounidense. El volumen del comercio entre ambos países en lo que va de año es de 201.500 millones de dólares. Ligeramente por debajo del total con Canadá, que arrebató a México el primer lugar como socio comercial de EE UU un día después de que entrara en vigor el nuevo tratado de libre comercio norteamericano (T-MEC).

La economía mexicana ya había caído en recesión (-0,1%) el año pasado, marcando el primer retroceso anual en una década. La pandemia ha agudizado los síntomas negativos y pronósticos como los del Fondo Monetario Internacional (FMI) prevén que el golpe al cierre del 2020 para la economía mexicana sea de más del 10%. El vigor del sector externo fue de hecho el que evitó que la recesión mexicana de 2019 fuera más profunda, pero esta vez la caída de la actividad económica en EE UU han propiciado que también caigan las exportaciones. La palanca exterior mexicana representa casi un 35% del PIB y más de tres cuartas partes de las exportaciones tienen como destino el vecino del norte.

Más en:

<https://elpais.com/mexico/economia/2020-07-02/las-exportaciones-mexicanas-a-ee-uu-se-desplomaron-53-en-mayo.html>

### 3. Contexto político internacional

- **Codo a codo con su hermano chino: Corea del Norte, lista para luchar contra la agresión de EEUU**

Corea del Norte luchará codo a codo con China contra la agresión estadounidense, declaró el embajador norcoreano en Pekín, Ji Jae-ryong, en una entrevista a Global Times. El diplomático criticó la injerencia de Estados Unidos en los asuntos internos de China. Sputnik explica por qué Pyongyang está dispuesto a combatir por su vecino.

Las declaraciones del embajador norcoreano en China llegan en el contexto de la presión por parte de Estados Unidos sobre Pekín en lo que se refiere a la aprobación de la nueva ley de seguridad nacional en Hong Kong, según la cual, Pekín obtiene más control sobre esta



región autónoma, lo que causó una ola de protestas en la ciudad.

"Expresamos nuestro apoyo completo y solidaridad con el pueblo chino y el Partido Comunista de China en sus esfuerzos para resistir la interferencia y arbitrariedad de Estados Unidos y para salvaguardar la soberanía nacional y la integridad territorial" Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/asia/202007031091963475-codo-a-codo-con-su-hermano-chino-corea-del-norte-lista-para-luchar-contra-la-agresion-de-eeuu/>

## ▪ **Nueva jornada de protestas en Chile contra Gobierno de Piñera**

Miles de personas se movilizan este viernes en Chile para protestar contra la gestión del Gobierno presidido por Sebastián Piñera ante la pandemia de la Covid-19, contra la crisis económica, y también para conmemorar las concentraciones ocurridas los días 2 y 3 de julio de 1986.

En Santiago (capital), Antofagasta, la Región del Bío Bío y otros lugares del país se registraron marchas y mítines, algunos de ellos reprimidos por los Carabineros (policía militar), quienes argumentaron que las protestas no estaban autorizadas por la cuarentena vigente en el país.

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/chile-nueva-jornada-protestas-contra-gobierno-pinera-20200703-0033.html>

## **4. Nicaragua y su contexto**

---

## ▪ **Taiwán dona al Ministerio de Educación 1 millón 960 mil dólares para la distribución de la Merienda Escolar**

La Embajada de Taiwán en Nicaragua donó 1 millón 960 mil dólares al Ministerio de Educación para seguir fortaleciendo el aprendizaje de niños y niñas en todo el país, a través de la merienda escolar.



Desde el 2017 se han recibido desembolsos significativos que suman a la fecha 7 millones 840 mil dólares.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104862-taiwan-dona-al-ministerio-de-educacion-1-millon-960-mil-dolares-para-la-distribucion-de-la-merienda-escolar>

- **Un concierto hermoso para conmemorar el 41 aniversario del repliegue histórico del pueblo nicaragüense**

La Vice Presidenta de Nicaragua, Compañera Rosario Murillo, informó que en la tarde de este viernes se transmitirá un concierto hermosísimo para conmemorar el 41 aniversario del repliegue histórico y triunfal del pueblo nicaragüense.

Conmemoramos los 41 años del repliegue en la modalidad virtual y con mucha música porque siempre le estamos dando gracias a Dios por la paz, la alegría y por ser parte de una historia extraordinaria que hacemos cada día asumiendo los retos y desafíos, destacó.

Señaló que varios municipios también están celebrando el aniversario de la liberación y a los compañeros que nos dejaron el legado y el compromiso de vencer.

La consigna es “El pueblo no se detiene”, celebramos los años de luchas y victorias, nos comprometemos a forjar en toda circunstancia las victorias de la paz y la alegría, afirmó.

Más en:

<https://www.lavozdelsandinismo.com/nicaragua/2020-07-03/un-concierto-hermoso-para-conmemorar-el-41-aniversario-del-repliegue-historico-del-pueblo-nicaraguense/>

- **Policía Nacional presenta resultados del programa institucional de atención a adolescentes y jóvenes**

La Policía Nacional en conjunto con otras instituciones del Gobierno Sandinista presentó los resultados del Programa Interinstitucional de Atención y Desarrollo Integral de la Adolescencia y Juventud para la promoción de una Cultura de Paz que fue



implementando entre el primero de enero al 23 de junio pasado.

Vanegas explicó que cada una de estas instituciones trabajan coordinadamente en aspectos como atención social Interinstitucional, Cultura Joven y Cultura de Paz, Emprendimiento y Desarrollo Juvenil y fortalecer la relación Policía-Comunidad.

*“Como parte de estos logros tenemos a 393 mil 822 madres y padres de familia capacitados en temas de Prevención de Adicciones, reconociendo la importancia de estar alerta a señales de hijas e hijos con problemas de adicciones y adquiriendo el compromiso de fortalecer la comunicación”,* destacó el jefe policial.

En este periodo además se realizaron 2 mil 889 encuentros con 296 mil 976 participantes de la comunidad, principalmente *“jóvenes con dificultades conductuales, estudiantes de secundaria y padres de familia a fin de promocionar valores, unidad y convivencia comunitaria, autocuidado, prevención de consumo de drogas y autoestima”*.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104866-policia-nacional-presenta-resultados-del-programa-institucional-de-atencion-a-adolescentes-y-jovenes>

## 5. Artículos para el análisis

---

### ▪ **¿A quién votaría China? ¿A Trump o a Biden?**

El intervencionismo militar ha sido uno de los pilares de la política exterior de los presidentes demócratas. Aunque son los Bush quienes tienen la fama de ser presidentes de guerra, ha sido el demócrata Barack Obama un presidente en guerra por lanzar acciones militares contra siete países. Debido a su principio de no interferir en los asuntos internos de otros Estados, la política oficial china es no respaldar a ninguno de los candidatos de EEUU, aunque lógicamente han discutido sobre cuál de los dos beneficiará a los intereses de China.



«Los chinos quieren que me vaya», afirma en público Donald Trump, aunque en privado había pedido al presidente Xi Jinping que le ayudase a ganar las elecciones del próximo noviembre comprando más soja y trigo a sus agricultores, según revela John Bolton.

«Elecciones de China» es el nombre con el que se está bautizando la convocatoria electoral del 2020 debido a que tanto el republicano Donald Trump (DT) como el demócrata Joe Biden (JB) han convertido a la superpotencia asiática en su chivo expiatorio en los mítines, apelando a los sentimientos más bajos xenófobos de los hombres blancos nativistas en vez de ofrecer soluciones a los graves problemas de los ciudadanos.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/quien-votaria-china-trump-o-biden/>

## ▪ **¿Guerra civil fría?: La pandemia acelera las tendencias**

En Estados Unidos la protesta ciudadana amplía la división de los que mandan y dibuja en el horizonte un panorama de 'guerra civil fría'.

Con diez millones de casos confirmados y medio millón de muertos conocidos, las cifras de finales de junio (recordemos que eran 300.000 y 11.000, respectivamente, en marzo) ratifican la expansión general de la pandemia como amenaza global. Las consecuencias que la covid-19 está teniendo en las potencias y sus relaciones no han cambiado las tendencias generales anteriores a ella. Solo las ha agravado y acelerado.

Esas tendencias –cuyo contexto es la crisis del sistema económico mundial conocido como capitalismo y una desglobalización accidental de la economía, con cierta renacionalización de las relaciones entre países– son las siguientes: 1) Radicalización de la pelea interna en Estados Unidos, que ya no solo es una brecha entre sectores del establishment sino que incluye una protesta social. 2) Agudización de la rivalidad y la competencia entre



Estados Unidos y China. 3) Una China crecida. 4) Debilitación de la Unión Europea multilaterales y 5) Maduración de las contradicciones del régimen ruso. La actualidad exige concentrarse en lo primero.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/guerra-civil-fria-la-pandemia-acelera-las-tendencias/>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen del Fiscal de Venezuela, publicado por Telesur, publicado julio 3 de 2020.

-Imagen de la bandera de la Unión Europea, publicada por El Periodista, publicado julio 2 de 2020.

-Imagen del acto de donación de Taiwán en la Cancillería Nicaragüense, publicado por El 19 Digital, julio 3 de 2020.